
 

CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – CEAS/PR
ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 

CEAS/PR 06/09/2013 

Aos seis dias do mês de setembro do ano de 2013, ás 9h45min, no auditório do 7º andar da 
Secretaria  de  Estado  da  Família  e  Desenvolvimento  Social  –  SEDS  –  no  Palácio  das 
Araucárias, s/nº – Bairro Centro Cívico, em Curitiba – PR, foi dado início à  Assembleia 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/PR, após o término da 
Reunião  Extraordinária  especialmente  convocada  para  alterar  o  Art.  5º  do  Regimento 
Interno.  Os  Conselheiros  presentes,  previamente  convocados  já  compunham o plenário 
uma vez que participaram da reunião anterior. Conselheiros :- Maria Auxiliadora, Olinda, 
Marli,  Artur,  Adriana,  Ataíse,  Edite,  Luciana,  Vanderlei,  Eugênio,  Plínio,  Inês  Roseli, 
Leandro,  Cidete,  Delvana,  Rejane,  Eunícia,  Gladys,  Marcela,  Fernanda,  Daiana,  Márcia 
Cordeiro,  Elenice,  Nircélio,  Evandra  –  SEPL.  Já  no  início  desse  primeiro  momento,  o 
Conselheiro Leandro (Assessoria Técnica da SEDS), comunicou aos presentes que no dia 
anterior  foram concluídas  14  Conferências  Regionais,deixando  registrado  que  tamanho 
êxito ocorreu, devido à especial colaboração dos Conselheiros, equipe técnica da SEDS e 
dos Escritórios Regionais. Solicitou à Conselheira Luciana (Escritório Regional de Ponta 
Grossa),  que transmitisse  essa  parabenização a todos os  demais  Escritórios,  já  que no 
Conselho  é  identificada  como  representante  desses  Núcleos  da  SEDS.  Dando  uma 
importância destacada ao fato, o  Conselheiro Plínio  (APAE de Jacarezinho) apontou ter 
sido a primeira vez que todos os Municípios do Estado realizaram as suas Conferências 
Municipais,  demonstrando  terem  entendido  o  real  valor  desse  esfôrço  conjunto  em 
benefício da Política. Completou o  Conselheiro Leandro, avaliando que a par disso, as 
Regionais também denotaram presença integral dos Delegados credenciados. Celebrou a 
Conselheira Presidente Inês Roseli, registrando assim renovados parabéns à SEDS, ao 
próprio Conselho e a importante ação de cada um dos Escritórios Regionais, augurando 
que  o  sucesso  continue  perdurando  até  o  fechamento  da  Conferência  Estadual.  Na 
sequência,  a  Presidente  manifestou  pesar  pelo  falecimento  de  uma  gestora  da  sua 
Regional:-  trata-se  da  Sra.  Floracir  Dallagrol,  Secretária  de  Assistência  Social  do 
Município de Dois Vizinhos. Apreciação da pauta :- : Inserção da definição dos Delegados 
do CEAS para a Conferência Nacional, a ser realizada em Brasília, nos dias  16 a 19 de 
dezembro/2013. (10 vagas, sendo 5 destinadas a Conselheiros Governamentais e outras 5 
para  Conselheiros  da  Sociedade Civil).  (Solicitação  da  Secretária  Executiva  Helena).  A 
Conselheira Daiana comunicou a sua necessidade de repassar um convite do FOREAS. Já 
o Conselheiro Plínio opinou que seja pautada na Comissão de Políticas, a necessidade de 
convocar outros Presidentes de Conselhos, visando debater algumas demandas comuns, 
algumas agendas casadas, objetivando mesmo fazer uma intersetorialidade. Foi a vez da 
Conselheiro Ataíse incluir na pauta o apoio do CEAS/PR na organização e implementação 
dos  Fóruns.  Finalmente  a  Conselheira  Presidente  Roseli  Tonello  referiu  –  se  à 
Conselheira  Olinda,  que  vem  apresentando  dificuldades  no  acompanhamento  da 
Conferência  Regional.  Em  apreciação  –  Pauta  aprovada.  Apreciação  da  Ata  – 
Aprovada  a  ata  referente  à  Assembleia  Ordinária  de  agosto/2013.  Informes da 
Secretaria  Executiva  –  Helena  Navarro  Gimenez.  06/08/13  OF  TÉC.  Nº161/2013  , 
06/08/13  Memorando  Ana  Macedo  ,  07/05/2013  OFÍCIO  2011/13  15/08/13  Ofício 
Circular/GAB/SNAS/MDS Nº12 , 21/08/13 OFÍCIO 009/2013 , 28/08/2013 OFÍCIO 003/2013 
,  CRESS/PR  ,  RESGATE  CASA  DE  RECUPERAÇÃO  ,  CONAB/SUREG  ,  MDS  ,  BOA 
ESPERANÇA , CMAS DE FRANCISCO BELTRÃO , SUBSTITUIÇÃO DAS CONSELHEIRAS 
GISLAINE APARECIDA E SUELLEN RANUCCI GALHADO – Regional  De Cianorte, APOIO 
FINANCEIRO PARA RESGATE CASA DE RECUPERAÇÃO – GOIERÊ , CONTROLE SOCIAL 
DAS  AÇÕES  JUNTO  AO  CEAS  ,  OFICINA  COM  OS  TRABALHADORES  DO  SUAS  DE 
ENSINO MÉDIO E FUNDAMENTAL DA REGIÃO SUL QUE SERÁ REALIZADO NA CIDADE 
DE  CURITIBA  NOS  DIAS  26  E  27  ,  DESISTÊNCIA  DA  CONSTRUÇÃO  DO  CREAS, 
PARECER  DA  COMISSÃO  O  QUAL  REALIZOU  UMA  VISITA  TÉCNICA  NA  CASA  DE 
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NUTRIÇÃO NOSSA SENHORA DA GLÓRIA. -  No dia 29/08 o Conselheiro 
Leandro  Meller  justificou  ausência  nas  reuniões  das  Comissões  do  CEAS,  por  estar 
realizando as Conferências Regionais. A Conselheira Letícia Reis encaminhou no dia 30/08 
justificativa de ausência das reuniões dos dias 05 e 06/09 do CEAS, por estar em viagem à 
Brasília. - No dia 30/08 a Conselheira Noemi (Sesa) informou que estará em licença prêmio 
a partir do dia 02/09, nesse período, a sua conselheira suplente Cidete a substituirá. - No 
dia 03/09 a Conselheira Edite da SEDS encaminhou justificativa de ausência nas reuniões 
das comissões do dia 05/09. No dia 06/09 ela informa que estará presente. No dia 05/09 o 
Conselheiro Moisés encaminhou justificativa de ausência da reunião do CEAS dos dias 05 e 
06/09 por estar em férias. 06/09 – Paulo justificou ausência, nas reuniões plenárias, tendo 
em vista o estado de saúde do seu pai.  Relato da Comissão de acompanhamento dos 
Conselhos Municipais – Secretária Executiva Helena 
Inclusão  de  Pauta:Planilha  Censo  Conselhos  2012:A  técnica  Maria  Sirlei  da 
Coordenação de Gestão do SUAS da SEDS, apresentou a sistematização das informações 
contidas no Censo Conselhos 2012.Com base nessa planilha, a Comissão poderá ter um 
panorama geral sobre o funcionamento dos Conselhos Municipais de Assistência Social do 
Estado do Paraná.Considerando que essa planilha ainda está sendo alimentada, esse ponto 
de  pauta  deverá  retornar  no  mês  de  novembro  para  análise  e  encaminhamento  da 
Comissão.A  representante  do  Ministério  Público,  Keity  Cruz  colocou  que  o  MP  está 
iniciando com o projeto denominado MP Social, com objetivo de aproximar as Promotorias 
Locais dos municípios,  no que se refere ao fortalecimento do Controle Social. Informou 
ainda que tal projeto iniciará no município de Guaraqueçaba, tendo em vista a necessidade 
emergencial  de  reestruturação  do  efetivo  funcionamento  do  CMAS.  Para  o  mês  de 
novembro a representante do Ministério Público apresentará no Conselho a relação dos 
outros municípios que também necessitam de orientação e acompanhamento na referida 
Instância.Parecer do CEAS: Ciente. Isso posto, manifestou-se a Conselheira Presidente 
Roseli  afirmando  que  essa  fragilidade  dos  Conselhos  Municipais  realmente  preocupa. 
Assim, a partir desse diagnóstico, a Comissão deverá atuar com efetividade no sentido de 
obter  o  fortalecimento  dos  Conselhos.  Comissão  Temporária  de  Organização  da  X 
Conferência Estadual – Helena Gimenez.1)  Regimento Interno da X Conferência 
Estadual  de  Assistência  Social:  A  minuta  de  Regimento  Interno  da  X  Conferência 
Estadual  de  Assistência  Social  foi  encaminhado  com  antecedência  para  análise  dos 
conselheiros do CEAS. Na reunião, o documento foi discutido em seus aspectos gerais e 
aprovado. Ressaltou-se que tal documento ainda será revisado pela Assessoria Técnica da 
SEDS e núcleo jurídico da Secretaria.  Parecer do CEAS: Aprovado. 2) Programação 
final da X Conferência Estadual de Assistência Social: Foi apresentada a proposta de 
programação da X Conferência Estadual de Assistência Social, foram feitas inclusões dos 
representantes do CEAS na mesa de abertura da Conferência Estadual,  bem como nos 
grupos  temáticos.  A  programação  foi  aprovada  pela  Comissão.  Foi  sugerido  pela 
Conselheira Ataíse, que o CEDCA/PR na pessoa da sua Presidente, fosse convidado para 
compor a Mesa de Honra, representando os demais Conselhos Estaduais de Direitos. Já o 
Conselheiro Leandro opinou que num evento desse porte, as representações na abertura 
poderão ser apenas registradas pelo Cerimonial. DE forma ampla, os diversos Conselheiros 
foram expondo as suas opiniões, referentes à programação da Conferência apresentada. 
Outra  proposta  externada  foi  de  que  o  próprio  CEAS/PR poderá  representar  todos  os 
demais Conselhos Estaduais presentes, devendo também ser convocada para a mesa uma 
representação dos 399 Conselhos Municipais.  Foi lembrado que muitos Municípios irão 
receber o piso paranaense de Assistência Social, é possível que se escolha  um deles. Num 
segundo momento, a Coordenadora de PSE,  Elenice Malzoni.  Ressaltou que a palestra 
magna referente ao Panorama do SUAS no Paraná não deverá ser assumida por alguém de 
fora e sim pela SEDS, que na verdade possui todas as condições de abordar os avanços que 
ocorreram na caminhada dessa Política no Estado. Segundo a Presidente Roseli, existem 
muitas  pessoas  brilhantes  na  SEDS,  incluindo  a  própria  Secretária  Fernanda  que  se 
expressa com muita propriedade. O panorama do Estado irá subsidiar o palestrante.  O 
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Conselheiro Leandro  realçou ser muito importante ter o panorama geral 
do SUAS no Estado, sendo seguido pela palestra maior e posteriormente o debate sobre 
essas  duas  apresentações.  Caso necessário,  o  tempo disponível  poderia  ser  repensado. 
Segundo  a  Conselheira  Daiana,  toda  a  Conferência  será  composta  de  importantes 
momentos de avaliação, de toda essa caminhada no Estado :- o que já foi realizado, quais 
são as atuais prioridades e o que não foi  concretizado.  Por outro lado,  o  Conselheiro 
Plínio julgou importante clarear quais as demandas atuais e necessárias para propiciar um 
real avanço na Política. A Sociedade muda todos os dias e existem muitas dificuldades a 
serem  enfrentadas  num  prazo  mínimo  de  10  anos.  Considerou  o  Conselheiro,  que  as 
apresentações  levadas pela SEDS ao interior foram fantásticas.  Como cidadão,  colocou 
estar  aguardando  com  ansiedade  o  conteúdo  que  o  Estado  estará  apresentando  na 
Conferência Estadual.Os Conselheiros deram uma atenção especial á sequência dos tópicos 
apresentados,  consensuando  que  a   Banda  da  Guarda  Mirim  de  Curitiba  poderia  fiar 
responsável  pelo  show da abertura.  -APROVADO.  Ouviu-se  da  Conselheira  Gladys  a 
sugestão de que os Conselheiros Titulares poderiam ficar responsáveis pela Coordenação 
de mesas; foi apoiada pela  Conselheira Presidente Roseli,  afirmando que nesses dias 
certamente  os  Conselheiros  estarão  envolvidos  com  o  evento,  não  sendo  necessário 
aguardar  os  convites,  pois  todos  são  considerados  anfitriões.  Ainda  opinando  sobre 
questões  afetas  a  esse  importante  evento,  a  Conselheira  Gladys  (SEDS)  sugeriu 
aproveitar como coordenadores de mesa, os Conselheiros Titulares assíduos nas plenárias 
do Conselho.  Foi também esclarecido pelo Conselheiro Leandro, que a  técnica Renata 
Mareziuzek (SEDS) estará assumindo a titularidade ao substituir a Conselheira Larisa, 
que em breve iniciará a sua licença – maternidade. Nessa condições poderá atuar nesse 
processo da conferência com toda a propriedade e conhecimento, assim como o técnico 
Pedro, também da SEDS, muito úteis nas atividades dos grupos. Ainda por alguns minutos, 
a  Secretária  Executiva  Helena  Gimenez  repassou  alguns  detalhes  referentes  à 
organização  da  Conferência  Estadual:  convidados  especiais  para  a  Mesa  de  abertura, 
palestrantes etc.  A  Presidente Roseli Tonello  apresentou a proposta de indicação da 
servidora  da  SEDS,  Regina  Rodrigues  Costa,  para  exercer  a  função  de  Mestre  de 
Cerimônias desse evento, lembrando ser necessário um cuidado especial no trato com os 
participantes,  já  que  o  CEAS/PR  estará  muito  visível  como  anfitrião.  Ressaltou  o 
Conselheiro Vanderlei (Regional de Cascavel), ser de bom tom estender um convite para 
a Frente Parlamentar que deveria estar presente não só na abertura como também no 
desenrolar do evento. Fazendo um parêntese, a Conselheira Presidente esclareceu que a 
Comissão  esteve  dialogando  com  a  Frente  Parlamentar,  ficando  acordado  que  após  o 
processo  das  Conferências  ter  avançado,  seria  iniciado  um  trabalho  em  cima  das 
deliberações resgatadas desde 2005. Logo após, seriam filtradas as propostas da alçada 
daquela  Casa  de  Leis.  Referindo  –  se  a  convites,  a  Presidente  Roseli  julgou  que  a 
Assembleia Legislativa estará representada na pessoa do seu Presidente, Deputado Valdir 
Rossoni.  Insistiu  o  Conselheiro  Vanderlei,  afirmando  que  o  seu  posicionamento 
representa a Região Oeste; disse acreditar que um deputado para conhecer as dificuldades 
regionais, necessita se fazer presente. Rememorou o fato de que na última Conferência 
Estadual  registrou-se  o  comparecimento  somente  dos  Deputados  Lemos  e  Saraiva. 
Questionou se por acaso já houve a confirmação da presença do Presidente da Assembleia 
Legislativa. Segundo a Presidente os convites foram encaminhados recentemente, restando 
ainda tempo hábil para as devidas confirmações. A Conselheira Presidente foi enfática ao 
afirmar, que conforme acordado no gabinete da  Deputada Marla Tureck,  aguarda-se o 
momento da sistematização das propostas para o devido encaminhamento à Comisão da 
Frente  Parlamentar.  Nesta  esteira,  o  Conselheiro  Vanderlei  afirmou ter  entendido  o 
esclarecimento trazido, contudo disse que manteria  a sugestão de remeter um convite à 
Frente Parlamentar, esperando que pelo menos um dos seus integrantes comparecesse à 
Conferência Estadual. Na sequência, foram considerados alguns aspectos que permitiram 
definir  a  ausência  de  Assembleia  Ordinária  do  CEAS/PR,  no  mês  de  outubro,  Alguns 
Conselheiros teceram alguns comentários (Artur, Adriana, e Ataíse), sobre os resultados 
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das Conferências Regionais recentemente realizadas.  Falando – se de um 
desempenho geral, foram consideradas históricas, com participação maciça dos Municípios 
e organizadas de forma produtiva pelos Escritórios Regionais. Fazendo esse parêntese, a 
Presidente  Roseli  estendeu  seus  cumprimentos  a  toda  a  Assessoria  Técnica  pelo 
expressivo  desempenho  dos  seus  técnicos,  considerando a  fundamental  importância  da 
participação dos  Conselheiros   nos  eventos,  uma ação intensa  e  provocativa  que  trará 
resultados efetivos. Levando em conta as informações contidas, o  Conselheiro Leandro 
Meller  registrou  também  o  reconhecimento  do  trabalho  de  equipe  da  Gestão  da 
informação que executou uma tarefa preliminar. Num momento de gáudio, apontou que 
ocorreram  399 Conferências Municipais,  atingindo a totalidade dos Municípios deste 
Estado,  na  verdade  um momento  auspicioso  na  história  dessa  Política.  Após  consenso, 
definiu-se o encaminhamento de dois convites para a Assembleia Legislativa do Estado :- 
um para a Presidência e o segundo dirigido à Frente Parlamentar especificamente, para 
participação na X°  Conferência  Estadual,  como também convite  para  a Associação dos 
Municípios abrangendo todos os Prefeitos. Parecer do CEAS: Aprovado. 3)Palestrantes 
para  a  X  Conferência  Estadual  de  Assistência  Social:  Foram  apresentadas  as 
propostas de palestrantes para a X Conferência Estadual de Assistência Social, e informado 
que  os  Palestrantes:  Carlos  Eleandro,  Lucia  Cortes  e  Abigail  Torres  confirmaram  a 
participação na Conferência como palestrantes da 2ª mesa: Avanços e Desafios da Política 
de Assistência Social. Para a Palestra Magna, foi encaminhado convite para a Professora 
Dirce Koga, no entanto, ela informou que não poderá estar presente devido a participação 
em outro evento.Orientou-se que a SEDS fará o  contato com outros palestrantes,  para 
averiguar  a  disponibilidade  de  participação.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  4)Ofício 
circular nº014/2013 CEAS/MG:O Ofício circular encaminhado pelo CEAS/MG foi lido na 
Comissão,  ele trata do PEC nº431/2001 e a necessidade de discussão,  pelos  Conselhos 
Estaduais e nas Conferências Estaduais sobre o referido assunto.A referida proposta prevê 
a vinculação de percentual  dos orçamentos públicos para o financiamento do SUAS. A 
Comissão  considera  que  tal  assunto  poderá  ser  discutido  no  Grupo  de  Trabalho  da 
Conferência do eixo “O Cofinanciamento Obrigatório da Assistência Social”.  Parecer do 
CEAS: Aprovado. 5) Sistematização das deliberações das Conferências Estaduais 
do Estado do Paraná:Foi apresentada a sistematização concluída pela SEDS no que se 
refere à implementação das deliberações das Conferências de Assistência Social desde o 
ano de 2005.Essa sistematização já está sendo discutida nas Conferências Regionais de 
Assistência Social, com objetivo de priorizar as deliberações ainda não implementadas. A 
Conferência  Estadual  discutirá  e  referendará  essas  priorizações.  Parecer  do  CEAS: 
Aprovado.  6)  Definição  de  convidados  para  a  X  Conferência  Estadual  de 
Assistência Social:  A Comissão discutiu e elencou os convidados para a X Conferência 
Estadual:Mistério  Público,  Poder  Judiciário,  FOREAS,  FET  –  SUAS,  CEDCA,  CEDI, 
Conselho Saúde, Conselho Educação, CONSEA – PR, Assembleia Legislativa, CNAS, MDS, 
COGEMAS, COPEL, Governado. Será destinada 1(uma) vaga para cada Fórum Regional de 
Assistência  Social  –  FOREAS  ativo,  e  tal  divulgação  da  vaga  será  feito  através  dos 
Escritórios Regionais.  Os Fóruns, terão até o dia 27/09 para encaminhar os nomes das 
indicações.  Encaminhar  convite  para  os  Secretários  de  Estado,  Frente  Parlamentar  e 
AMP.Parecer do CEAS: Aprovado. 7)Reunião do CEAS de Outubro/2013:A Secretária 
Executiva  do  CEAS informou que  nas  últimas  Conferências  realizadas  pelo  CEAS,  não 
aconteceram a  reunião  ordinária  no  mesmo mês,  por  entenderam que a  realização  da 
Conferência  já  é  uma  convocação  do  Conselho.  Também  foi  ponderada  a  questão  de 
organização  desse  evento  junto  com  a  reunião,  tendo  em  vista  a  proximidade  dos 
Encontros. Tanto a Conferência quanto a reunião do CEAS requer organização da equipe 
da  SEDS  (Secretaria  Executiva  e  Coordenações  –  apoios  técnicos)  os  quais  estarão 
envolvidos na organização da X Conferência Estadual.  Foi mencionado também que em 
caso  de  urgência  para  a  deliberação  de  algum  assunto,  poderá  ser  realizada  reunião 
extraordinária  do  CEAS  na  manhã  ou  tarde  do  dia  16/10.  A  Comissão  aprovou  o 
entendimento  de  que  a  convocação  do  CEAS  do  mês  de  outubro  será  entendida  pela 

Ata da Reunião Ordinária  de setembro           Publicada no DIOE  n° 9085 de 13/11/2013 4

160
161
162
163
164
165
166
167
168
169
170
171
172
173
174
175
176
177
178
179
180
181
182
183
184
185
186
187
188
189
190
191
192
193
194
195
196
197
198
199
200
201
202
203
204
205
206
207
208
209
210
211
212
213



 

convocação da Conferência Estadual, considerando ainda a  possibilidade de 
reunião extraordinária no dia 16/10, caso haja necessidade. Parecer do CEAS: Aprovado. 
8)  Relato  da  participação  dos  conselheiros  nas  Conferências  Regionais:  O 
conselheiro Plínio relatou sobre a Conferência Regional  de Jacarezinho, mencionando o 
sucesso  da  realização  das  Conferências  Municipais  em  sua  região  e  a  qualidade  dos 
debates durante o evento regional, fortalecendo a participação dos atores da política de 
assistência social na região, bem como do FOREAS. Parecer do CEAS: Ciente. 9) Para 
conhecimento:  Anais  da  VIII  Conferência  Nacional  de  Assistência  Social:  A 
Secretária Executiva Informou que os Anais da VIII Conferência Nacional de Assistência 
Social  encontra-se  arquivado  na  SEC/CEAS  e  está  à  disposição  dos  conselheiros  para 
consulta  e  empréstimo.Parecer  do  CEAS:  Ciente.  10)  Inclusão  de  Pauta:  Ofício 
nº002/2013 do município de Diamante do Norte: A Secretária Executiva fez a leitura 
do  ofício  em  que  o  município  solicita  validação  do  CEAS/PR,  por  terem  realizado  a 
Conferência  Municipal  de  Assistência  Social  fora  do  prazo  estipulado  pelo 
CNAS.Considerando o parecer e o acompanhamento do Escritório Regional de Paranavaí 
na realização da Conferência Municipal do referido município, a Comissão é favorável à 
validação. Parecer do CEAS: Aprovado. Em certo momento, a Presidente Roseli veio a 
citar  o  recebimento de mensagem procedente do  Conselheiro Paulo,  através da qual 
informava sobre a saúde do seu pai, hospitalizado após sofrer um AVC. Em decorrência 
disso, o Conselheiro ficou impedido de comparecer à Assembleia do CEAS/PR.   Relato das 
Comissões Permanentes. Comissão de Financiamento  e Gerenciamento do Fundo – 
Relatora (Conselheira Marcela)  1.1– Relato da Comissão de Reordenamento dos 
Serviços de Acolhimento Institucional:A técnica da Coordenadora de Proteção Social 
Especial Mara, relatou que não houve reunião no mês de Agosto, e o Plano Estadual de 
Reordenamento  do  Acolhimento  Institucional  será  pautado  na  próxima  reunião  da 
CIB.Compartilhando o teor do relatório, a Coordenadora Elenice Malzoni (PSE/SEDS) 
informou que algumas normativas foram pactuadas na CIT em Brasília,  em relação do 
reordenamento  previsto  para  crianças e  adolescentes  em acolhimento  institucional,  em 
república e serviços de acolhimento em família acolhedora. Vale dizer que o Plano Estadual 
será  adaptado baseado no que foi acordado como diretriz a nível nacional. Colocado a 
critério  de  partilha,  a  meta  para  crianças  e  adolescentes  era  de  R$  90,00  tendo  um 
aumento  substancial  e  chegando  a  R$  500.00;  para  isso,  implicará  num  plano  de 
reordenamento, um trabalho intenso que será executado pela Coordenadoria/PSE. Logo 
após a discussão na CIB, a questão será trazida para a deliberação do Conselho. A equipe 
técnica  está  caminhando  com   o  reordenamento  do  Programa  Crescer  em  Família, 
contando  com um apoio  significativo  do  Fundo  da  Infância,  mediante  todos  os  pontos 
colocados. Foi esclarecido que a pactuação na CIB ocorreu no dia anterior, motivo pelo 
qual o assunto não foi submetido ainda ao CEAS/PR. Atenta ás colocações a Conselheira 
Presidente Roseli  apontou que ai entra um viés importante: a pessoa com deficiência. 
Nos dias de hoje, existe uma grande dificuldade em incluir o jovem e adulto, situação essa 
inclusa  na  questão  do  acolhimento.  Fundamentada,  a  Coordenadora  e  Conselheira 
Elenice  Malzoni  garantiu  ter  sido  lançado  no  Paraná  um  edital  de  credenciamento 
dirigido à pessoa com deficiência e portadora de transtornos mentais. Tudo isso virá em 
seguida,  abrindo alternativas. PARECER DA COMISSÃO: CIENTE. PARECER CEAS: 
Ciente1.2–  Protocolado n°  12.123.023-2:  Solicita  apoio financeiro para atendimento  da 
Casa Lar Doce Lar do município de São João do Ivaí .O processo será encaminhado para 
Coordenação  de  Proteção  Social  Especial  para  análise  do  solicitado.  PARECER  DA 
COMISSÃO:  APROVADO.  PARECER  CEAS:  Aprovado.  1.3  –  Protocolado  n° 
12.096.365-1:  Solicitação  de  recursos  financeiros  para  a  “Resgate  Casa  de 
Recuperação”.  O  processo   será  encaminhado  para  Unidade  Técnica  da  Política  da 
Criança e do Adolescente – UTPCA para análise do solicitado. PARECER DA COMISSÃO: 
APROVADO. PARECER CEAS: Aprovado. 1.4 –  Balancete Julho e Agosto/2013.  A 
técnica Marcela, apresentou o Balancete de Julho e Agosto/13. PARECER DA COMISSÃO: 
CIENTE. PARECER CEAS: Aprovado. 1.5 – Plano de Ação 2014.  A técnica Marcela 
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Evangelista apresentou Plano de Ação com a proposta orçamentária do FEAS 
para 2014, com o Teto Orçamentário indicado pela SEPL, no valor de R$ 127.299.760,00. O 
Plano de ação 2014  foi apresentado em planilhas, contendo o novo teto orçamentário 
com projeção de R$ 127,299,760,00 (recursos do BID alocados no FEAS aumentaram o 
valor da destinação). As ações foram detalhadas uma a uma, com seus respectivos valores. 
Alguns  questionamentos  surgiram  e  a  Conselheira  Marcela  (Financeiro  da  SEDS) 
detalhou que os recursos do BID estarão em conta entre os meses de outubro e novembro, 
porém  as  execuções  somente  acontecerão  em  2014.  Ao  final,  os  Conselheiros 
cumprimentaram  a  técnica  Marcela  Evangelista,  pela  forma  concisa,  detalhada  e 
esclarecedora, que nivelaram essa apresentação ao patamar da excelência.  Aprovado o 
plano de ação/2014. Num dado momento, a Conselheira Ataíse declarou estar tomada 
de uma certa preocupação: está claro que só terão direito à transferência de renda, as 
famílias inclusas no Programa Família Paranaense? Foi a vez do  Conselheiro Leandro 
(Assessoria Técnica da SEDS)  esclarecer, que o IPARDES elaborou um estudo com o 
objetivo de levantar quantas famílias nos 399 Municípios do Estado, Viviam com renda per 
capita  abaixo  de  R$80,00,  chegando  a  um  total  de  106  mil  famílias.  Assim,  a 
complementação de renda iria para elas, autorizada por Lei independente de estarem ou 
não no Programa Família Parananense.PARECER DA COMISSÃO: APROVADO, a ação 
3 do objetivo Aprimoramento da Gestão, deverá ser repassada para a Proteção 
Social  Especial.  PARECER  CEAS:  Aprovado.  1.6  –  Superávit  Detran  e  IGBF:  A 
técnica Marcela Evangelista apresentou proposta de remanejamento de recursos da Fonte 
148 – Plano de Ação 2013, no valor de R$ 1.340.000,00, para aquisição de equipamentos 
para Videoconferência, tendo em vista que os recursos do superávit já estão programados. 
PARECER DA COMISSÃO: Aprovado. PARECER CEAS: Aprovado. 1.7 – Deliberação 
Piso Paranaense:  A técnica  Marcela  Evangelista  apresentou a  minuta  da  Deliberação 
065/2013, que cria o Piso Paranaense de Assistência Social  e o Incentivo do Programa 
Família  Paranaense,  e  demais  providências.  PARECER DA COMISSÃO:  APROVADO. 
PARECER CEAS: Aprovado. 1.7 .1– Deliberação Programa Viver Sem Limites da 
Proteção  Social  Especial.  A  técnica  Marcela  Evangelista  apresentou  a  minuta  da 
Deliberação, que autoriza o repasse  Fundo a Fundo dos recursos do Programa Viver Sem 
Limites da Proteção Social Especial. PARECER DA COMISSÃO: APROVADO. PARECER 
CEAS: Aprovado.  1.8 – Deliberação Incentivo Família Paranaense e reformulação 
da Deliberação n° 042/2013 CEAS/PR. RETIRADO DE PAUTA. 1.9 – Deliberação PAIF 
e  PAEFI:  A  técnica  Marcela  Evangelista  apresentou  a  minuta  da  Deliberação  que 
possibilita o repasse dos recursos das Deliberações n° 034/12 – PAIF e 035/12 – PAEFI, 
através  de  repasse  fundo  e  fundo,   que  ainda   será  analisado   pelo  NJA.  Leitura  da 
Deliberação nº 065/2013 que cria o piso da Assistência Social, regulamentando o repasse 
de recursos do FEAS aos Municípios. - Leitura da minuta de Resolução  a ser assinada pela 
Sra. Secretária da Família Fernanda Richa, após ser apreciada pelo Núcleo Jurídico da 
Administração. Segundo a Conselheira Marcela Evangelista, (Financeiro da SEDS), já 
foram abertas  contas  bancárias  para  os  86  Municípios  ranqueados,  estando  em dia  o 
repasse referente ao mês de setembro. Aprovadas as minutas de deliberação e resolução. 
Aprovada a resolução do Programa Viver sem limites. Foi Esclarecido pela Dra. Danielle 
M. Vieira,  que as minutas de deliberação do PAIF, Viver sem limites e PAEF não foram 
pré-analisadas  pelo  Núcleo  Jurídico,  podendo  portanto  retornar  ao  Conselho,  sofrendo 
alterações. PARECER DA COMISSÃO: APROVADO. PARECER CEAS: Aprovado. 1.10 
–  Referendo Plano de Ação.  A técnica Marcela Evangelista apresentou a minuta da 
Deliberação  que  referenda  os  Modelos  de   Plano  de  Ação  do  Piso  Paranaense  de 
Assistência Social – PPAS e do Incentivo do Programa Família Paranaense. PARECER DA 
COMISSÃO:  APROVADO.  PARECER  CEAS:  Aprovado.  1.11  –  Protocolado  n° 
12.033.948-6:   Solicitação  de  recursos  financeiros  para  a  “Afro  Globo  Fórum 
Cultural”.  O processo  será encaminhado para a Unidade Técnica do Programa Família 
Paranaense   para  análise  do  solicitado.  PARECER  DA  COMISSÃO:  APROVADO. 
PARECER  CEAS:  Aprovado.  1.12  –   Previsão  de  recursos  do  Programa  de 
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Erradicação do Trabalho Infantil  –  PETI para o FEAS:  A técnica  da 
Coordenação  da  Proteção  Social  Especial,  Juliana,  apresentou  as  ações  estratégicas  a 
serem executadas  com recursos  advindo do  MDS para  o  Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil, no  valor de R$ 122.400,00, sendo que o Estado deverá cofinanciar 30% 
do  valor  previsto  com  recursos  próprios.  PARECER  DA  COMISSÃO:  APROVADO. 
PARECER CEAS: Aprovado
Aproximando-se  o  horário  do  almoço,  a  Presidente  Roseli  Tonello  solicitou  aos 
Conselheiros que aproveitassem esse espaço para, de comum acordo, definirem os nomes 
dos Integrantes  do CEAS/PR que serão Delegados para a IXº  Conferência  Nacional  de 
Assistência  Social.  Intervalo  para o Almoço.  Reabertura  dos  trabalhos  ás  13h40min. 
Sugerida  pela  Conselheira  Gladys  (SEDS),  a  participação  da  Secretaria  Executiva 
Helena na Conferência Nacional, com o objetivo de acompanhar e solucionar as questões 
da  delegação  paranaense.  Já  a  Presidente  considerou  necessário  que  cada  Escritório 
Regional elegesse uma pessoa para coordenar o seu grupo, durante a viagem a Brasília. 
Comissão  de  Comunicação,  Articulação  e  Mobilização  –  Relatora  –  Conselheira 
DaianaPlano  Estadual  de  Capacitação  e  Educação  Permanente  no  SUAS.  2.1.1 
Projetos  Pedagógicos.  A  equipe  elaborou  os  projetos  pedagógicos  e  apresentou  a 
comissão com os seguintes pontos:  Nome do curso; justificativa; objetivos;  público-alvo; 
metodologia; grade programática; docentes; patamar informativo; número de vagas; local 
de realização; data de realização; inscrições; responsáveis/parceiros; avaliação; recursos; e 
anexos.   Os  projetos  apresentados  foram:  Família  Paranaense:  Workshop  Família 
Paranaense,  Acompanhamento  Familiar  Intersetorial  –  Encontros  Regionais,  Gestão  do 
Programa Família Paranaense (Macros), Acompanhamento Familiar Intersetorial e Gestão 
Territorial  –  EAD,  Proteção  Social  Básica:  A  Política  de  Assistência  Social  e  a  Prática 
Profissional, Linhas Gerais do Programa  BPC Trabalho 2013-2014, Programas Centros da 
Juventude,  Programa Adolescente  Paranaense:  Alinhamento  Conceitual  e  Metodológico. 
Renda e Cidadania:Promoção da Alimentação Saudável, IV Seminário do Programa Bolsa 
Família na Educação, Habilitando Instrutores Regionais para a capacitação dos formulários 
do Cadastro Único, Gestão do Cadastro Único e Programa Bolsa Família, Trabalhando a 
Intersetorialidade no Programa de Transferência de Renda Bolsa Família, Trabalhando os 
Índices de Acompanhamento com CEAS, Atualizando os Conhecimentos e Superando os 
Desafios  na  Gestão  do  Cadastro  Único  e  Programa  Bolsa  Família,  Trabalhando  o 
Cadastramento  de  Grupos  Tradicionais  e  Específicos,  Sistemas  de  Gestão  do  Cadastro 
Único e Programa Bolsa Família, Gestão do SUAS: Comemoração de 20 anos da LOAS: A 
equipe está em articulação com Escola de Governo para a realização da Especialização em 
Gestão Pública com Enfase no SUAS, prevista no PEC com 100 vagas para trabalhadores 
estaduais.  Posteriormente  irão  apresentar  o  projeto  pedagógico.  No  momento  já  está 
estabelecida a ementa pela UEPG e UEM, sendo 420h:Núcleo comum de 260h, Núcleo 
específico de 260h (Ênfase na Gestão SUAS):Assistência Social no Brasil (30h), SUAS – 
base teórica e processo de construção (30h), Planejamento e Gestão por Resultados (30h), 
Gestão de Vigilância Social (30h), Gestão de Serviços, Programas e Projetos (30h), Gestão, 
dos  Benefícios  Socioassistenciais   (30h),  Tópicos  Especiais  I:  Ciclo  de  vida  e  políticas 
específicas  para  juventude,  idosos,  mulher,  deficientes,  negros,  índios  e  orientações 
sexuais  diversas  (10h),  Tópicos  Especiais  II:  Financiamento/Conselho  (10h),  Tópicos 
Especiais III: A Gestão do trabalho e a NOB RH (10h), Tópicos Especiais IV: Gestão da 
informação  (10h).  Parecer  da  comissão: aprovado  com  a  ressalva  que  em  todos  os 
projetos devem conter uma vaga para participação do CEAS, conforme estabelecido no 
PEC.  Obs.:  A  Comissão  sugere  a  inclusão  de  vagas  para  os  todos  Conselheiros  com 
escolaridade de nível superior  no curso de especialização em Gestão Pública com Enfase 
no  SUAS.  Solicita  à  Coordenação  de  Proteção  Social  Especial  e  Unidade  Técnica  da 
Criança e  Adolescente que apresente as suas  propostas de projetos  pedagógicos para 
ciência desta comissão.  Parecer do CEAS: Aprovado, necessitando de elaboração de 
Deliberação constando os itens dos Projetos pedagógicos, os nomes dos cursos 
apresentados em relação ao curso de especialização a aprovação das disciplinas e 
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ementários.  2.2  Processos  de  Elaboração  do  Plano 
Municipal/Plurianual  de  Assistência  Social:  Discutiu-se  na  CIB  a  proposta  da 
Secretaria de apresentar um roteiro de elaboração do plano municipal em consonância com 
as metas pactuadas na CIT para a adequação dos municípios em seus planos do próximo 
quadriênio.   Além  disso,  a  SEDS  irá  acompanhar  o  processo,  elaborará  banco  de 
informações para subsidiar diagnóstico e sistema que permita a inserção do instrumento 
Plano Municipal De Assistência Social e a Resolução CMAS. Parecer da comissão: Ciente. 
Parecer do CEAS: Ciente. 2.3 Protocolado n 11.790.859-3: Plano de divulgação das 
escolhas  de  placas  dos  veículos  automotivos:  A  comissão  apreciou  o  layout  da 
campanha. Parecer da Comissão: Aprova o material com a ressalva de que está faltando a 
complementação da  frase “Contribua para o futuro de nossa gente” no cartaz e colocar em 
apreciação  e  aprovação  da  plenária.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  2.3  Relato  da 
reunião ampliada e descentralizada do CNAS realizada em Porto Alegre os dias 23, 
24 e 25/07/2013Os Conselheiros Arthur e Inês Roseli enviaram a comissão o relato de 
suas participações na reunião ampliada e descentralizada do CNAS realizada em Porto 
Alegre nos dias 23, 24 e 25/07/2013, lido e apreciado pela comissão. Informamos que o 
relatório da conselheira da Inês Roseli, enviado anteriormente a reunião, não foi incluso na 
pasta, a mesma apresentou pessoalmente. No relato a Conselheira Inês Roseli sugere que o 
CEAS realize estudos sobre a NOB/2012, já que a mesma é citada em diversos eventos 
participados e que não é  de tão fácil  de compreensão.  Parecer da comissão: Ciente. 
Propõe a composição de um grupo de estudos para os conselheiros do CEAS com o apoio 
dos técnicos da SEDS já capacitados na NOB/2012. E solicita que se disponibilize uma 
cópia  da  NOB  para  cada  conselheiro.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  2.3  Relato  da 
capacitação sobre os Sistemas de Gestão do Programa Bolsa Família, realizada nos 
dias 08 e 09/08 em Curitiba-PR O Conselheiro Arthur enviou a comissão o relato da sua 
participação  na  capacitação  sobre  os  Sistemas  de  Gestão  do  Programa  Bolsa  Família, 
realizada nos  dias  08 e  09/08 em Curitiba-PR.  O mesmo foi  lido e apreciado por essa 
comissão.  Parecer da comissão: Ciente. Parecer do CEAS: Ciente.2.3 Inclusão de pauta: 
Protocolo :A Comissão do CEAS com relatoria da conselheira Larissa Tissot, escolhida na 
última reunião, realizou a resposta para a requerente sobre a composição do escritório 
Regional e convocação do concurso e esta foi avaliada e aprovada pela comissão. Parecer 
da  Comissão: Enviar  o  documento  elaborado  pela  comissão  à  requerente  mediante 
correspondência do CEAS. Parecer do CEAS: Aprovado. Anúncio dos Delegados que se 
farão presentes à IX° Conferência Nacional, em Brasília (10 vagas, sendo 5 do segmento 
governamental  e  5  da  sociedade  civil)  –  Escolha  mediante  sorteio.  -  Segmento 
Governamental – Conselheiros Leandro – Marli – Renata – Elenice – Gladys – Letícia Reis 
– Luciana. Segmento da Sociedade Civil Organizada Conselheiros – Ataise -(suplente 
Maria  Auxiliadora)  –  Adriana  –  (suplente  Márcia)  –  Plínio  (suplente  Artur)  –  Vanderlei 
(suplente  Paulo)  –  Roseli  (suplente  Daiana).  Tais  nomes  deverão  ser  referendados  na 
Conferência Estadual. Numa decorrência direta, a  Presidente Roseli Tonello externou 
ter dialogado com os pares da Sociedade civil diante de uma preocupação abordada. Em 
eventos  de âmbito  nacional,  a  participação efetiva  dos  Conselheiros  e  delegações  nem 
sempre é garantida. Quem lá está viaja com o objetivo precípuo de representar e defender 
as  propostas  do seu Estado.  No entanto,  é  comum observar  delegados  usufruindo  das 
piscinas  nos  hotéis.  Conclamou  que  as  pessoas  devem  ser  muito  responsáveis,  não 
assumindo outros compromissos a não ser aqueles relacionados à própria Conferência. Foi 
até sugerido que as delegações sejam identificadas através de camisetas, etc. Comentou-se 
que representações do Paraná foram vistas votando contra as proposições do seu próprio 
Estado.  Em dado momento,  registrou-se a solicitação dessa  Comissão,  referindo-se aos 
documentos sobre o evento do FONACEAS, que realizar-se – à em novembro/2013, em 
Curitiba. Segundo o Conselheiro Leandro,  os membros da Comissão deverão participar 
dessa construção. Comissão de Documentação e Rede Sócioassistencial – Relatora : 
Conselheira Eunícia. 3.1 Protocolado nº11.937.528-2: Pagamento de despesas para 
o acompanhante do conselheiro que possui deficiência: Retornar o protocolado para 
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análise do NJA/SEDS, no sentido de fornecer uma nova orientação diante do 
encaminhamento da DG/SEDS, uma vez que a Informação nº343/2013 NJA foi contrária a 
este  entendimento.  Parecer  da  Comissão:  Retorno  ao  NJA/SEDS  para  nova  análise. 
Parecer do CEAS: Aprovado devendo ser encaminhado a AT para complementação 
da informação da Dg para  posterior encaminhamento ao NJA para manifestação. 
3.2 Protocolado nº11.863.552-3: minuta de ofício circular sobre adequação das 
Leis municipais: Foi realizada a minuta de ofício pela Comissão. Parecer da Comissão: 
Enviar para os Conselhos Municipais de Assistência Social e Escritórios Regionais da SEDS 
a orientação sobre a adequação das Leis Municipais.  Parecer do CEAS: Aprovado. 3.3 
Protocolado  nº12.096.418-6:  Ofício  CONAB/SUREG-PR  Nº2011/13:  Estavam 
presentes  na  Comissão  as  Senhoras  Rachel  Cancela  e  Rosana  Correa  Hannemam  da 
CONAB. Elas esclareceram todo o processo sobre o Programa Aquisição de Alimentos – 
PAA. Foi discutido amplamente sobre a participação dos CMAS, uma vez que cabe a este 
aprovar/referendar  as  Entidades  da  rede  Socioassistencial,  equipamentos  públicos  de 
segurança  alimentar  e  nutricional  e  rede  filantrópica  de  ensino,  por  intermédio  de 
declaração e/ou emissão de parecer para a participação no PAA.  Parecer da Comissão: 
Encaminhar ofício ao CNAS solicitando orientações  sobre a participação dos CMAS no 
processo do PAA.  Parecer do CEAS: Aprovado. 3.4 Ofício nº003/2013 do CMAS de 
Francisco Beltrão: Foi discutido sobre a situação irregular da “Casa de Nutrição Nossa 
Senhora da Glória”, sendo que o CMAS solicita análise da mesma pelo CEAS. Parecer da 
Comissão:  Enviar  ofício  ao  CMAS sugerindo  que  em 30  dias  a  Entidade  apresente  a 
documentação necessária para a inscrição/atualização junto ao referido Conselho conforme 
sua normativa e que esta normativa bem como a documentação  apresentada pela entidade 
seja posteriormente enviada ao CEAS para que, a luz desta documentação será emitido 
parecer. Parecer do CEAS: Aprovado. 3.5 Inclusão de Pauta: Formulário de Recurso 
do Instituto de Capacitação e Integração Social – ICS.  O referido Instituto teve sua 
inscrição cancelada no CMAS. Parecer da Comissão: Estabelecer Comissão composta por 
Escritório Regional, Conselheiro Estadual da região, CMAS e Órgão Gestor com um técnico 
de referência  do CRAS para  visita  na  Entidade,  com emissão  de  parecer  esclarecendo 
sobre os serviços prestados pela Entidade e se a mesma de caracteriza como de Assistência 
Social.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado,  envio  do  relatório  ao  CEAS  após  a  visita. 
Comissão de Políticas Sociais –  Relator :-  Conselheiro Plínio  4.1. Mobilização 
junto  aos  municípios  quanto  a  necessidade  de  efetivação  dos  Recursos 
Humanos na Política AS:  CEAS aproximar-se do FETSUAS a fim de discussão 
sobre a valorização dos trabalhadores no Sistema. Verificar agenda do Fórum e 
eleger representante do CEAS para acompanhamento FOREAS levantamento 
dos Planos de Cargos e Salários a fim de valorização dos trabalhadores das regiões 
do Estado com vista às demandas crescentes,  bem como na implementação do 
SUAS que demanda muita carga de trabalho.  Ofício do CEAS aos FOREAS que 
se  articulem  nesta  demanda.  Busca  de  informações/discussões  referente  a 
dados dos trabalhadores  implantação das políticas destinadas a PSB, PSE e SUAS 
como um todo, nas demandas de Recursos Humanos, a fim de apoiar e mobilizar os 
gestores municipais. Solicitar ao Núcleo de Gestão da Informação que possa trazer 
os dados apresentados nas conferências regionais para aprofundar estudo sobre a 
realidade  dos  trabalhadores  do  SUAS no Estado.  Articulação do  CEAS com os 
CMASs para o acompanhamento das realidade locais com os municípios (Comissão 
de  Acompanhamento  aos  CMASs). Pautar  este  tema  na  Comissão  de 
Acompanhamento  aos  CMASs.  Parecer  do  CEAS:  Que  seja  pautado  junto  a 
comissão  de  políticas  sociais  a  exposição  dos  trabalhos  relacionados  aos 
trabalhadores  do  SUAS.  Convidando  representante  da  comissão  da  gestão  do 
trabalho  da  SEDS.  4.2  e  4.3:  Certidões  exigidas  para  a  celebração  de 
convênios.  Apoio técnico aos municípios sobre a gestão municipal  de todas as 
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políticas (auxílio do TCE aos gestores e contadores).  PARECER DA 
COMISSÃO:  Articular  junto  a  Escola  de  Governo  a  realização  de  curso 
sobre  Gestão  Pública  voltada  aos  Contadores  e  Prefeitos  (CONVÊNIOS, 
CONTRATOS, CERTIDÕES – SANEAMENTO DE RECEITAS – PRESTAÇÃO 
DE  CONTAS).Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  4.4  Credenciamento  das 
instituições de Acolhimento que realizam atendimento em Saúde Mental: 
Mara esclarece que o credenciamento mencionado vem preencher a necessidade 
de deslocamento de usuários que já fazem parte da rede e devem ser deslocados 
ou  por  novas  vagas.  Levantou-se  ainda  a  necessidade  de  estudo  do 
cofinanciamento  nas  ações  de  entidades  que  oferecem  serviços  de  alta 
complexidade a fim de melhor  acolher  a  demanda já  existente.  PARECER DA 
COMISSÃO:  que  o  CEAS  acompanhe  o  Plano  de  Reordenamento  do  Estado. 
Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  Denúncia  referente  ao  CRAS,  CREAS  e 
Projovem do Município  Nova Esperança. As denúncias apresentadas não são 
comprovadas apenas com a sua formalização, a equipe da CPSB apresentou os 
dados sobre o CRAS e Projovem e que são dados relativos a recursos financeiros 
federal disponibilizados e saldo em conta existente.  PARECER DA COMISSÃO: 
solicitar  relatório  do  Escritório  Regional  da  SEDS  que  proceda  sindicância 
referente a denúncia, oficiar ao Centro de Apoio Operacional das Promotorias de 
Justiça  de  Proteção  aos  Direitos  Humanos  do  Ministério  Público.  A  comissão 
sugere ainda que casos desta natureza sejam submetidos a  ESTE PROTOCOLO 
(encaminhamento  ao  ER/SEDS e  ao  CAOPDH).  Parecer  do  CEAS:  Aprovado, 
devendo  ser  comunicado  a  ouvidoria  da  SEDS  sobre  as  providências 
adotadas  pelo  CEAS  a  ser  informada  ao  denunciante.  4.6:  Ofício  nº 
285/2013 da Prefeitura Municipal de Rio Bonito do Iguaçu. PARECER DA 
COMISSÃO:  encaminhamento à CPSB para ciência e esclarecimentos e análise 
dos setores Jurídico e de convênios da SEDS.  Parecer do CEAS: Aprovado.  4.7: 
Protocolo nº 11.449.230-2 Construção de CRAS Engenheiro Beltrão: Depois 
do prazo de 5 dias dado para o Município a fim de cumprir com a apresentação dos 
documentos,  certidões,  a  fim  de  dar  continuidade  à  construção.   Apesar  do 
descumprimento dos prazos, enfim, conseguiu, depois de 25 dias, a apresentação 
de toda a documentação.  PARECER DA COMISSÃO:  Seja dado ao município a 
oportunidade  de  dar  continuidade  à  construção  pelos  esforços  empreendidos. 
Parecer do CEAS: Aprovado.  4.8: Emenda Projeto Brinquedoteca:O nome do 
Projeto foi alterado para O LÚDICO FORTALECENDO VINCULOS FAMILIARES E 
COMUNITÁRIOS  apresentado  refere-se  ao  recurso  proveniente  de  Emendas 
Parlamentares Federal  ao Governo do Estado do Paraná através da SEDS para 
estruturação da rede de serviços da PSB no valor total destes projetos é de R$ 
700.000,00. PARECER DA COMISSÃO: A Comissão, em resposta à apresentação 
feita  pela  CPSB  que  apresentou  projeto  para  a  oferta  deste  recursos  aos 
municípios,  entendeu  como  pertinente,  e  encaminha  para  as  apreciações  e 
aprovação  do  CEAS.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado  e  encaminha-se  para 
elaboração de deliberação desse Conselho.  4.9: Apresentação dos indicadores 
do Programa Família Paranaense:  Foi apresentado os relatórios quantitativos 
do Programa que deixa claro o foco de trabalho que devem ser implantados nas 
dificuldades  que  os  usuários  enfrentam,  e  uma  reportagem  que  versa  que  a 
emancipação  –  porta  de  saída  –  destes  usuários  da  AS está  na  qualificação  e 
colocação profissional.  PARECER DA COMISSÃO:  Ciente.  Parecer do CEAS: 
Ciente.  4.10:  Construção  de  CRAS  de  Barra  do  Jacaré.A  solicitação  de 
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Construção de CRAS neste município que é alugado, e compartilhado, 
que  sofreu  intempérie,  enchente  com  perdas  de  mobiliário  e  equipamentos 
eletrônicos,  o  Município,  neste  instante  figurou  pelo  Estado  e  pela  União  em 
Calamidade  Pública.  Parecer  do  ER  SEDS  favorável  e  Laudo  de  Engenharia 
também,  posto  o  desmembramento  do  CRAS  e  órgão  gestor.  A  CPSB  fez 
levantamento  da  situação  para  expansão  de  2013,  e  este  não  entraria  nesta 
proposta, no entanto, conforme os fatos e a precariedade na oferta de serviços à 
população  usuária,  também  é  de  parecer  que  seja  incluído  nas  vagas 
remanescentes. PARECER DA COMISSÃO: Acolhe a proposta dos técnicos para 
construção  do  CRAS  no  município  da  Barra  do  Jacaré.  Parecer  do  CEAS: 
Aprovado. Na sequência, foi informado ao plenário que a Conselheira Olinda não teve 
condições de acompanhar os trâmites da Conferência, uma vez que reside em Conselheiro 
Mayrink e não disponibiliza de ônibus.  O Conselheiro Leandro  disse entender que as 
despesas  oriundas  da  sua  participação  na  Conferência  Regional,  talvez  pudessem  ser 
cobertas com diária. Após consultar o setor financeiro da SEDS, a Secretária Executiva 
verificará a melhor forma de resolver essa questão  -APROVADO. Relato da Comissão 
Intersetorial de Convivência Familiar e Comunitária – Con. Daiana.  Foi informado 
que a Comissão tem acompanhado o real conteúdo da Campanha Viva Família, apreciando 
algumas peças para a TV e rádio, contendo histórias reais. Sugestões foram apresentadas e 
considerou-se  o  trabalho  muito  bem  elaborado.  A  mesma  apresentação  foi  levada  à 
Assembleia do CEDCA, onde não ocorreram contrapontos, apenas sugestões de melhorias. 
Foi trazido ao plenário um convite da parte do FOREAS de Curitiba, referente à reunião 
com a Frente Parlamentar  –  dia25/9 no Bloco amarelo da PVC/PR – Sala de projeções 
(interlocução com o LOAS). Aguarda-se a chegada do convite, para ser providenciada a 
designação de um representante de cada segmento. Construção CREAS/2013 – Técnica 
Carmem – PSE. A Técnica Carmem Gadra apresentou uma explanação referente aos 12 
Municípios  contemplados,  pontuando  que  ocorreu  a  desistência  do  Município  de  Boa 
Esperança.  A  listagem  referente  foi  disponibilizada  ais  Conselheiros.  Capacitação 
Estadual do Programa BPC na Escola. Participação da SEED e SEDS em Foz do Iguaçu 
–  Datas:  24e25/09  –  08e09/10  –  14e15-10.  Construção  de  CRAS/2013  –  Técnica 
Patrícia. Vinte e sete Municípios foram contemplados e os processos encaminhados estão 
sob análise. Programa Territórios da Juventude – Técnica Patricia. - Contemplados 09 
Municípios contidos na Deliberação n°061/2013, aguardando autorização governamental. 
Serviços de Proteção Social Especial  para emergências e calamidades públicas. 
Deliberação  n°  052/2013  –  CEAS/PR.  Inclusão  de  pauta  –  Participação  de  outros 
Conselhos  com  interlocução  nas  Políticas  Públicas.  A  Conselheira  Ataise  abordou  a 
necessidade  de  ser  discutido  o  acompanhamento  dos  Fóruns.  Segundo  o  Conselheiro 
Leandro  é  preciso  que  se  busque  uma  alternativa,  já  que  os  Fóruns  não  possuem 
personalidade  jurídica  :trata-se  de  uma  instância  articuladora  e  não  deliberativa, 
exemplificando  o  COGEMAS  atuando  com  as  situações  municipais.  Anteriormente 
aconteciam Assembleias dos Fóruns uma vez ao ano, dando uma sustentabilidade a esse 
momento. Assim, pensar na estruturação dos Fóruns Regionais, tendo suporte técnico e 
financeiro  com  a  possibilidade  de  se  estabelecer  uma  Secretaria  Executiva  para  esse 
segmento. Na sequência, pediu a palavra a Conselheira Elenice comunicando ao plenário 
a  previsão  da  construção  de  11  CREAS  em  2013  talvez  12  incluindo  o  município  de 
Fernandes Pinheiro. Ainda relatou que vários Municípios afiguram-se com problemas de 
terreno, além do que quatro não estarão totalmente habilitados. Desde logo esclareceu que 
seria positivo o Conselho tramitar uma autorização, possibilitando que sejam chamados os 
próximos  Municípios  ranqueados,  caso  qualquer  um  não  tenha  cumprido  o  prazo 
estipulado. A Secretária Executiva relatou que existem questões jurídicas pois para cada 
chamada  seria  necessária  uma  nova  deliberação  do  CEAS.  Os  Conselheiros  tomaram 
conhecimento da sequência desse ranqueamento de Municípios. Logo em seguida, ouviu-se 
a consideração da integrante do Núcleo Jurídico,  Dr. Danielle M. Vieira :-  essa sugeriu 
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colocar explicito  na deliberação que ,  em caso de desistência,  já  estarão 
elegíveis tais Municípios, aprovando automaticamente esse chamamento. Assim, o Assessor 
Técnico da SEDS,  Leandro Meller  concluiu que se faça essa proposta, encaminhando-a 
para a análise do Núcleo Jurídico da Administração (SEDS). Vencida a pauta, a Conselheira 
Presidente agradeceu o comparecimento e colaboração de todos os Conselheiros, ouvintes, 
equipe técnica, desejando a todos um feliz retorno. Encerrada a Assembleia Ordinária do 
CEAS/PR.  A presente  ata  foi  gravada e  redigida  por  Regina Amasiles  Rodrigues  Costa 
(SEDS), digitada e formatada por Matheus Duarte da Silva, sendo a Secretaria Executiva 
Helena Navarro Gimenez.
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